



**SA MAJESTÉ LE ROI MOHAMMED VI
QUE DIEU L'ASSISTE**



Message de S.M le Roi Mohammed VI aux participants à la 7ème conférence générale de l'ISESCO

"Louange à Dieu Seul,
Que la Prière et la Paix soient sur le Prophète, Sa famille et Ses compagnons,

Messieurs les Ministres,
Mesdames, Messieurs,

Il Nous est agréable de souhaiter, tout d'abord, la bienvenue dans leur seconde patrie le Royaume du Maroc, à Messieurs les Ministres de l'Education, de l'enseignement supérieur et de la Culture des Etats membres de l'Organisation Islamique pour l'éducation, les sciences et la culture, ainsi qu'à tous ceux qui participent avec dynamisme et efficience, à cette septième session de la conférence générale de l'ISESCO.

Nous sommes heureux d'accorder Notre Haut Patronage à cette conférence, suivant en cela la tradition de Notre père vénéré Sa Majesté le Roi Hassan II - que Dieu l'ait en Sa Sainte Miséricorde et perpétue le souvenir de ses bonnes œuvres-, qui honorait votre organisation, et partant de la foi de Notre Majesté en la noble mission civilisationnelle et humanitaire de cette organisation islamique, qui représente la conscience culturelle vive du monde islamique et œuvre avant tout à la consolidation des ponts du rapprochement et de la coopération éducative, scientifique et culturelle entre les Etats membres de l'Organisation de la Conférence Islamique, outre la considération que Nous portons aux nobles objectifs assignés à cette conférence.

Dans la continuité du soutien constant que le Maroc apporte à l'action islamique commune et aux nobles objectifs de l'ISESCO, et de Notre soutien permanent au peuple palestinien frère dans son Jihad héroïque pour l'établissement de son Etat indépendant, et la préservation de l'identité islamique de sa capitale Al-Qods Ach-Charif, Nous rendons hommage à la décision du Conseil Exécutif de baptiser cette session du nom de "l'Intifada d'Al Qods ".

Nous vous exhortons, en Notre qualité de Président du Comité Al Qods Ach-Charif, à redoubler d'efforts pour mettre à contribution tous les moyens et potentialités scientifiques et culturelles islamiques afin de soutenir la résistance des habitants de la ville d'Al Qods, et apporter l'aide nécessaire à nos frères les Moujahidine palestiniens pour la préservation de la sacralité de la Mosquée Al Aqsa bénie et de tous nos lieux saints dans cette ville captive, et la sauvegarde de notre patrimoine religieux, civilisationnel, culturel et architectural qu'elle recèle.

Nous voudrions à cet égard, exalter l'accord de coopération signé entre l'ISESCO et l'agence Beit Mal Al-Qods Ach-Charif, visant à fournir le soutien matériel, technique et académique aux établissements éducatifs et culturels de la ville sainte, en Nous félicitant de la pertinence du choix de l'ISESCO d'accorder la priorité dans tous ses projets et programmes à la Palestine, et à la ville d'Al Qods en particulier.

Mesdames et Messieurs

L'étape délicate que traversent actuellement le Monde islamique et la communauté internationale dans son ensemble, requiert de Nous tous de mobiliser toutes nos potentialités, de gérer au mieux nos ressources humaines et naturelles et de placer l'œuvre éducative, scientifique et culturelle en tête de nos préoccupations.

La planification scientifique visant la renaissance globale des pays islamiques est la condition objective pour compléter les instruments nécessaires à la réalisation de toute œuvre civilisationnelle complète et solide. C'est là une responsabilité commune qui nécessite la conjugaison de nos efforts, car le développement et la renaissance de nos nations ne peuvent se concevoir que dans le cadre d'une action commune fondée sur une planification judicieuse, une coordination performante et une coopération englobant les domaines de l'éducation, des sciences, de la culture et de la technologie au service desquels votre organisation a été créée.

Nous rendons hommage, à cet égard, aux réalisations accomplies par l'ISESCO dans les différents domaines de sa compétence, durant les dix-huit années de son existence, ce qui lui a valu la considération et les félicitations de la part de nos frères les dirigeants des pays membres, qui n'ont cessé de manifester leur soutien généreux à l'organisation. Nous exaltons, à cette occasion, le geste généreux de notre vénérable frère, Son Altesse Cheikh Zayed Ben Soltane Al Nahyane, Président de l'Etat des Emirats Arabes Unis, que Dieu le préserve, consistant en son importante contribution au financement du projet d'édification du nouveau siège de l'organisation à Rabat.

Les actions et projets attendus de cette organisation lui dictent d'accompagner les innovations et de veiller à une actualisation continue, particulièrement dans un monde qui évolue à un rythme accéléré, afin qu'elle puisse répondre aux besoins des sociétés musulmanes dans les domaines du développement des ressources humaines et naturelles.

L'organisation doit ainsi assumer une lourde responsabilité et Nous sommes convaincu qu'elle est profondément consciente des dimensions et des exigences qui en découlent aux niveaux de la planification, du financement et de l'exécution.

Nous voudrions rappeler, dans cette optique, les décisions adoptées par la II-ème Conférence Islamique des Ministres de la Culture, tenue en 1998 dans la capitale de

Notre Royaume, au sujet du suivi de la mise en œuvre de la stratégie culturelle du monde islamique, action qui est complémentaire de la mission assumée par l'ISESCO, consistant en la mise en place des mécanismes d'exécution de la stratégie de développement des sciences et de la technologie dans les pays islamiques, telle qu'elle a été adoptée par la première Conférence Islamique des Ministres de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche Scientifique, tenue en octobre dernier à Ryad, sous le Haut Patronage de Notre frère Le Serviteur des Lieux Saints de l'Islam, le Roi Fahd Ibn Abdelaziz Al-Saoud, que Dieu le préserve.

Aujourd'hui, cette organisation est au seuil d'une nouvelle étape, car la conférence générale va débattre du projet d'action triennal 2001-2003, un projet ambitieux, révélateur d'une volonté d'action civilisationnelle efficiente qui jette les bases solides de la renaissance des pays islamiques.

Mesdames, Messieurs,

La solidarité islamique, que nous voulons consolider, requiert de nous une action commune et persévérante pour renforcer le potentiel civilisationnel endogène de notre Oumma Islamique, sur la base de la recherche scientifique, la maîtrise de la technologie, et la garantie des conditions propres à encourager la créativité dans les différents domaines de la connaissance.

Nous sommes persuadé que votre conférence générale focalisera l'intérêt sur le développement des potentiels scientifiques et culturels des sociétés musulmanes, au niveau de chaque pays islamique, sur la base de la modernisation de l'éducation, la rénovation de ses contenus et l'amélioration du niveau de l'enseignement, en adéquation avec les besoins du développement économique et social, en vue d'en faire un levier puissant face au grand défi de la société de la connaissance et de la communication que notre Oumma doit relever à l'aube du Troisième Millénaire, dans un nouveau rendez-vous avec l'Histoire après avoir raté les tournants historiques des révolutions scientifiques des deux siècles derniers.

Nous voudrions renouveler à Messieurs les Ministres et à tous les participants, Nos sentiments de considération, en saluant l'action de l'ISESCO et les réalisations de son administration -avec à sa tête le Directeur Général-, de ses experts et de tout son personnel, confiant en sa capacité à mener à bien ses futurs projets porteurs.

Nous nous félicitons de l'activité soutenue qui a caractérisé son parcours et de son sens de responsabilité qui reflète, sans nul doute, la prise de conscience des pays islamiques quant à la nécessité d'édifier une société musulmane attachée à son identité et ouverte sur la civilisation contemporaine et sur les évolutions technologique et scientifique.

Puisse Dieu guider vos pas et vous assister pour la réalisation des nobles desseins auxquels aspire la Oumma Islamique, dans l'attachement à la fraternité, à la solidarité et à la coopération au service de l'Humanité tout entière.

Que la Paix, la Miséricorde et la Bénédiction de Dieu soient sur vous".